

Kommentar zum Kassenbericht 2018

1. Einleitung

Das Rechnungsjahr 2018 schliesst mit einem kleinen Einnahmenüberschuss von CHF 219.08 ab (Vorjahr: Gewinn CHF 2'143.54).

Es ist nun bereits das dritte, aufeinanderfolgende Jahr, dass wir einen Gewinnüberschuss erzielen. Dies trotz einem erstmals seit 2015 wieder erhöhten Beitrag an den Schweizerischen Fussballverband für die Nachwuchs-Förderung. Das ist sehr erfreulich und lässt uns optimistisch in die Zukunft blicken. Nachstehend nun mein Kommentar zur Rechnungsablage 2018:

2. Betriebsrechnung 2018

2.1 Einnahmen

Ordentliche Mitgliederbeiträge CHF 106'000.00 (Vorjahr CHF 86'380.50). Donatoren-Beiträge CHF 53'800.00 (Vorjahr CHF 56'200.00). Erstmals seit vielen Jahren dürfen wir einen deutlichen Anstieg bei den Mitgliederzahlen bilanzieren. Die neue Vorstandscrew rund um den Präsidenten Rico Luginbühl konnte mit grossem Engagement und sicher auch Dank der neuen Vereinbarung mit dem SFV (25 %-Rabatt auf Ticketkauf für Mitglieder) den starken Abwärtstrend bei der Mitgliederzahl nicht nur stoppen, sondern eine Gegenbewegung auslösen und den Mitgliederbestand mit dem Gewinn neuer Mitglieder deutlich ausbauen.

Aufgrund der neuen Vereinbarung mit dem SFV und den Rabatten für die Mitglieder unseres Vereins wickelte das Sekretariat Ticketverkäufe von insgesamt CHF 79'626.95 ab. Zudem wurde für das UEFA Nations League Auswärtsspiel Belgien – Schweiz erstmals eine Fanreise organisiert (mit dem Ex-Internationalen Andy Egli als Reisebegleiter).

Der Ertrag aus Insertionen in unserem Bulletin CHF 6'350.00 (Vorjahr CHF 6'224.80) ist Dank der Rekrutierung neuer Inserenten stabil geblieben. An dieser Stelle ein herzlichen Dankeschön unseren Inserenten! Zins-Ertrag CHF 4'185.43 (Vorjahr CHF 5'181.06). Es ergibt sich ein Kurs-Buch-Verlust per 31.12.2018 bei den Wertschriften + EUR-Währung von CHF 8'960.80 (Vorjahresgewinn CHF 230.85).

2.2. Ausgaben

Die Kosten für unser Magazin + Versand (2 Ausgaben) belasteten die Betriebsrechnung mit CHF 51'787.90 (Vorjahr CHF 32'071.80) erheblich. Die Mehrkosten gegenüber dem Vorjahr sind mit einer zusätzlichen Auflage im Hinblick auf die WM 2018 begründet (Versand an 1500 Fussballclubs der Schweiz und 16-seitige WM-Sonderausgabe).

Dem Ertrag von CHF 79'629.95 für den Ticketverkauf stehen Aufwendungen von CHF 77'540.00 für den Ticketeinkauf gegenüber.

Dem Schweizerischen Fussballverband überwiesen wir im Jahr 2018 erstmals wieder einen höheren Beitrag (Vorjahr CHF 25'000.00) von CHF 41'320.00 (CHF 20.00 pro Mitglied) für die Nachwuchs-Förderung.

Um in Zukunft einen Beitrag zur besseren Stimmung bei den Heimspielen unseres Herren Nationalteams leisten zu können, unterstützten wir die Fankurve Schweiz (Mitglieder unseres Vereins) mit einer Spende CHF 1'500.00 für die Durchführung von Choreos.

Sponsoren- + Werbeaktionen (5 Home Matches der NM) CHF 27'222.30 (Vorjahr CHF 46'329.40). Für die ordentliche Generalversammlung (alle 2 Jahre) vom 7.12.2019 im Hotel Kreuz in Bern haben wir der Jahresrechnung 2018 einen Betrag von CHF 3'000.00 belastet.

3. Bilanz per 31.12.2018

3.1 Aktiven

Das PC/Bank-Guthaben beträgt CHF 197'050.92 (Vorjahr 262'362.11). Das Wertschriften-Depot CHF 107'548.80 (Vorjahr CHF 116'509.60) wird per 31.12.2018 zum Börsenkurs bewertet. Im Depot befindet sich 1 Schweizer Blue Chips Aktie und 1 CHF Swisscanto Bond.

3.2 Passiven

Der Kreditorenbestand beträgt per Ende Jahr CHF 413.25 (Vorjahr CHF 5'190.00). In den Transitorischen Passiven CHF 4'350.00 (Vorjahr CHF 75'225.00) wurden die ab Herbst 2018 eingegangenen Mitgliederbeiträge 2019 verbucht.

Die Rückstellungen für Werbeaktionen und ein eigenes Sekretariat im Betrag von CHF 174'000.00 (Vorjahr CHF 174'000.00) mussten nicht belastet resp. aufgelöst werden.

Die Rückstellung Werbefonds CHF 14'500.00 (Vorjahr CHF 14'500.00) wurde ebenfalls belassen.

4. Einnahmenüberschuss

Der Einnahmenüberschuss von CHF 219.08 ist dem frei zur Verfügung stehenden Kapital gutgeschrieben worden. Stand 31.12.2018 CHF 115'155.79 (Vorjahr CHF 114'936.71).

5. Schlussbemerkungen und Dank

Ich habe die Buchhaltung inkl. Steuerangelegenheiten unseres Klubs am 1.1.2018 von meiner Vorgängerin Marianne Obertüfer-Keller übernommen. Es freut mich sehr, dass wir der Generalversammlung eine Jahresrechnung mit einem kleinen Gewinn, einer deutlich angestiegenen Mitgliederzahl und einem klar höheren Beitrag an den SFV für die Nachwuchsförderung zur Genehmigung vorschlagen dürfen.

Dem Vorstand, den Rechnungsrevisoren, allen unseren Mitgliedern, Donatoren und Inserenten ein grosses Dankeschön für die treue Unterstützung unseres Klubs!

Ich freue mich auf die kommenden Herausforderungen und es erfüllt mich mit Freude, grosser Motivation und Stolz bei der Weiterentwicklung und Verankerung unseres Vereins meinen persönlichen Beitrag leisten zu dürfen. Es gibt noch viel zu tun. „Hopp Schwiiz“.

sig. Fabian Zulliger, Geschäftsführer
Zulliger Treuhand & Consulting
3115 Gerzensee

Muri, September 2019